
最新超级演说家演讲稿子 超级演说家演
讲稿(实用10篇)

演讲作为人类一种社会实践活动，它必须具备以下几个条件：
演讲者、听众、沟通二者的媒介以及时间、环境。优质的演
讲稿该怎么样去写呢？以下是我帮大家整理的最新演讲稿模
板范文大全，希望能够帮助到大家，我们一起来看一看吧。

超级演说家演讲稿子篇一

今天站在这个舞台上我即将要讲的主题是送你们大家一份爱
的礼物，我们来看这张照片，它是女孩子的子宫，2011年的
时候我发起的一个“希望你在，为你而跑”的活动，我带着
许多人花了二十一天环台湾宝岛一圈，我们遇到风吹日晒，
还有雨林，我们跑到水泡都（磨）破了，但是我们很勇敢，
我们不流泪，只因为我们有一个共同的目标，就是我们希望
可以让全天下的男生去关注女生子宫颈健康的问题。

会发起这一个活动来自于我一位非常好的兄弟，我这位好兄
弟的姐姐不久前生了一个小孩子，生产完之后发现血流不止，
回到医院去复诊，医生说你得了子宫颈癌的末期，一个新的
家庭想不到一瞬间跌落到万丈的深渊、黑暗的谷底，自己的
亲人渐渐的凋零，渐渐的死亡，我跟我这位好兄弟度过了一
个台北最冷的冬天，在过程里头我也看到了很多的医护人员
还有病患以及家属在努力在付出，希望可以多留在这个世界
上一天。每年（有）三万个女孩子因为子宫颈癌死亡，让我
很痛心的是子宫颈癌如果早期可以发现的话，它可以治愈率
大概有百分之七十以上，那么为什么你们不坚持自己去做这
项子宫颈癌抹片的检查。

我从2011年开始就一直在呼吁这一件事情，在不同的场合。
我们男孩子可以在情人节的时候去买九百九十九朵玫瑰送给
你最爱的女人，可是为什么你却不能特地有那么一天带着你



最爱的女人花四十块到医院里头去检查呢，所以我发起
了“希望你在，为你而跑”这一个活动，主要就是来告诉我
们现场所有的男性朋友，如果你是一个儿子你就应该要跟你
的妈妈说“妈，你每年要做一次子宫颈抹片检查。”因为妈
妈的健康就是家庭的健康；如果你是一个丈夫，你就应该要
坚持带着你最爱的女人去医院检查，因为你要让她觉得你带
她去做子宫颈抹片检查的时候，是像拿到九百九十九朵玫瑰
一样的幸福；如果你是一个爸爸，你更要去教育你的女儿不
要等到事情发生了再后悔，那一切都来不及。环台跑步这一
件事情就是为爱而跑，为健康的妇女而跑，我希望我可以一
直奔跑到全中国的妇女都做了子宫颈抹片的检查，朋友们，
就从今天开始让我们一起奔跑吧。

超级演说家演讲稿子篇二

你是一名医生，在早高峰上班的路上看到有人晕倒，经现场
判断必须立即搬到方便施救的地方，说服过路人伸出援手。

马薇薇： 有些朋友不愿意，我非常理解，为什么，因为你们
有可能被讹钱，有可能这条命你们也会被讹上，太理解，因
为我们都是普通人，普通人是没有义务一定要做一个好人的，
而且好人在这个社会未必会有好报的，也许今天你救了他，
你妈妈倒在地上的时候未必会有陌生人愿意救他，可是为什
么这个时候我还希望大家做个好人呢，因为这能使我们度过
每一个心安的夜晚，每一个平静的早晨，很多人说好人没好
报，可是成为好人本身就是上天给我们的礼物，帮帮我，帮
帮他。

超级演说家演讲稿子篇三

我的人生比许多人的都要精彩，因为我经常扮演着两个不同
的角色，一个是男人，一个是女人。男装的我是一个只有165、
没有自信，平凡的扔在大街上，你根本找不到的一个略带羞
涩的小男孩。女装的我可以穿上十五公分的高跟鞋，披着长



头发，自信，高雅。我用全世界最美好的词形容自己。有不
知情的男生前来搭讪，献殷勤；我看在眼里，他们的想法我
全都知道，因为我是一个男人。

我的爸爸和全天下的父亲一样，希望自己的儿子是一个顶天
立地的男子汉。在爸爸的面前，我收起女生的那份娇柔，表
现的很男子汉，可是一天，两天……这张假面具让我透不过
起来，我始终做不到爸爸心中完美的好儿子（忧伤流露）。
我让家人丢脸，让他们在亲戚朋友的面前都抬不起头，每当
过年的时候，我都不敢和他们去见亲戚，因为亲戚会对他们
指指点点。

于是，我离开了家，来到一个陌生的城市，开始了全新的生
活。我租房子，房东阿姨以为我是女生，夸我漂亮，在签房
租合同的时候，她看到我的身份证上写着性别：男！！她惊
讶地看着我，上下打量道‘你究竟是男是女？？’这个问题
让我很尴尬。

在生活中，经常会遭到一些人的冷暴力，就是一种冷冷地目
光，一种冷冷地态度，让人痛不欲生；更有的人把我当做泰
国的国宝，像动物园里看动物的那样；但是现在的我，已经
越来越成熟，当你面对同样的压力，面对同样的困难，心依
然在疼的时候，你已经忘了眼泪是什么滋味，我坚强了，我
学会微笑的面对重重的困难，我以后会做真实的自己，走自
己想走的路，过自己想要的人生，谢谢！”

（这是叶紫菡的演说，语气平淡，不紧不慢，透过这个故事，
令人不得不对人类自古以来对于人类性别的划分产生反思，
对于自身的价值观产生细微的改变。）

乐嘉老师最后提到一个很现实的问题。他问叶紫涵：“你今
后准备娶妻生子吗？你的骨子里面，你认为你是一个男儿还
是女儿？”



这个问题很残酷！而紫菡给出了她自己的答案：“我觉得我
内心就是一个女人！”

说出这答案，真的需要很大很大的勇气。

超级演说家演讲稿子篇四

按照惯例呢，作为师姐，在临走的时候，我应该给师弟师妹
们一些忠告，老师的点名呢，就像电视台里插的广告，不是
你换台就躲避得了的，千万不要相信任何与学习的名义来加
你们微信的师兄。因为我大一的时候，我的师姐给我的忠告
就是防火防盗防师兄，师姐们的眼光总是雪亮的。其实面对
毕业不同的人有不同的感受，有的人觉得特别难过。我最难
过的时候，就是当我把大学4年的课本，以接近废纸的价格低
价贱卖的那一瞬间，其实根本不是因为它有多珍贵，而是因
为那些课本都是新的，一页都还没翻过呢。

有的人觉得非常的遗憾，我大学4年都没有谈过男朋友，我都
不敢看男生的眼睛。但是其实每个学期我都有偷偷摸摸的去
搞联谊，但是结果总是惊人的相似。暗恋我的人往往都特别
特别沉的住气，但是也有非常非常暖心的时刻。在毕业的那
天，全班的男生跟全班的女生说，不管你们以后成为了谁的
女人，你们永远都是我们的女生。其实离开了学校，我们就
再也没有一个关系能像同学这样把男生和女生这么紧密的联
系到一起，却又无关风月，只为真心。我们都是在快要毕业
的时候才突然爱上学校的，就像人生很奇怪，我们总是快结
束的时候，才突然想要好好开始。我们都以为只有长大了，
我们才能永远相伴，所以我们就不惜一切代价，拼了命拼了
命的成长。但是当我们真的找到了足以跟青春挥手告别的时
候，我们回头才突然发现被骗了，原来成长只能让我们分离。
就在昨天，我的同学们在千人报告厅举办了毕业晚会，我没
能参加，那些我跟他们说好了，要一起露着大腿拍的毕业照，
还有，一定要把我灌醉的酒局我也都错过了，所以这是我第
一次穿这身，今天的这场演讲就是我的毕业礼。



面对毕业，其实我是后知后觉的，在我隔壁学院跟我关系特
别好，就在离校前两天的时候，我在学校里碰到她，我就像
往常一样跟她打招呼。我说，嗨，她隔着老远，转过头看向
我，依旧是。但是她张开嘴，说的却是再见。就在那个瞬间，
我才突然觉得可能我真的是要离开了。但是离开了也挺好啊，
离开了不怎么，我们再也不用，千方百计的想办法去逃课了，
因为我们再也没有课可以上了。下一个秋天的时候，那间你
们总是想逃开的教室依然会坐满了人，只是再也不可能是我
们。一年800块钱，你们谁以后还能住到这么便宜的房子。

我们散伙饭的那天晚上，有姑娘为了拥抱一个人，她笑着哭
着拥抱了整个班。她4年没有说出口的那句，我爱你，全都融
化在了一个拥抱里。你总以为有些人我们还永远有机会可以
再见到，但是其实一旦分开，就真的再也见不到了。有首歌
唱，青春兵荒马乱，我们潦草地离散，有听过吗，那首。很
多人都是的，但是最措手不及的却是我们还未配妥剑呢，出
门便已经是江湖了。今天这场特殊的毕业礼之后，我们就再
也没有学校的这个避风港，我们再也没有“学生”这个听上
去跟还是跟孩子一样可以被原谅的头衔。

从今天开始，我们就要全神贯注的和这个世界单打独斗了，
你准备好了吗？你有没有想过，毕业之后，你是要回到家乡
过稳定的生活？还是留在大城市漂泊？是为了你的恋人妥协？
还是天各一方，从此各自珍重？是追求自己的梦想，还是去
完成父母的愿望？我们上了那么多年的课，却从来没有一堂
课告诉过我们，在这样的十字路口该怎么选。我记得我大学
的时候第一堂课老师问我，4年之后，你想成为一个怎样的人？
我当时不假思索的告诉他，成功的人，然后他问我什么是成
功，我说成功是能出名，能赚很多钱，有豪车，有大房子，
能去整个世界看看。我当时觉得我的回答太酷了，但是4年之
后，当越来越多的人告诉我说，梦想不能当饭吃，做人得现
实。当越来越多的人指着你的梦想告诉你，你不行，让你怀
疑自己的时候。我才突然觉得成功可能真的不是赚多少钱，
能多出名，真正的成功是不管有多少人质疑你，你都敢于去



选择自己想要的生活，所以我今天站到了这儿，我放弃了很
多机会，来到了北京，选择做一个一无所有的北漂，在里，
没有房子，没有车子，没有票子，也没有稳定的生活。我想
让这个世界知道，我们这一群上世纪最后10年出生的一代人，
我们这群曾经你们口中垮掉一代的90后，我们不是另一代人，
我们是另一种人。

也许快餐时代下长大的，我们太急于求成了，可能我们理想
的不够纯粹，也现实的不够彻底，这我承认，但是我们并不
像上一代人，我们对规则跟稳定，没有崇拜也没有尊重，我
们渴望与众不同，我们渴望活出自己的人生，所以不管有多
少人向我们兜售所谓的人生经验，我们还是要不顾一切的跟
这个世界死磕到底。因为我们不想普普通通的活着，过着朝
九晚五的生活，去成为一个“体面”的普通人。我知道有很
多人在对我说，醒醒吧看清这个世界，我知道你们嘴里所谓
的人生现实，现实残酷，我都听见了，但是对不起，我永远
都不会停下。可能你们会说，说我无知，说我幼稚，可能最
后的结尾是头破血流，最后一无所获，但是那又怎么样？人
生最遗憾的是，从来都不是失败，而是我本可以!所以永不妥
协，在我这就是拒绝命运的安排，直到他回心转意，拿出我
能接受的东西来。

我叫房琪，出生于1993年2月4号，毕业于20xx年6月17日，在
今天的这个特殊的毕业礼上，我想跟所有20xx年的毕业生说，
勿忘初心，让我们捍卫我们的梦想，直到现实对我们缴械投
降。

下一次世界精彩处见！

超级演说家演讲稿子篇五

我相信，每一个人一生中都曾经被问过这样一个问题，你是
哪里人，where are you from。对绝大部分人来说，这个问题
的答案根本不用思考，比如美国人会说i am from america。



上海本地人会说，我是上海人。可是对我说，这个问题的答
案真的很纠结，我父亲是美国人，但我母亲是中国人，我生
在美国，我长在上海，算半个上海人。我美国的亲戚一看我，
就是个标准的亚种面孔，那我上海的朋友都不相信我说我是
上海人。所以以后我再被问到这个问题，我干脆就回答，我
是新疆乌鲁木齐人。

在美国那边有很多华人的后代，他们都遗传父母的黑眼睛黑
头发黄皮肤，却只认自己是美国人，他们就要做banana香蕉
人，意思是黄皮白心。那后来我就问我妈妈，“妈妈妈妈，
那我这种白皮黄心的孩子叫什么？”她想了想说“外白内黄
啊，可以蛋超人。”

后来我才听说有个专门的词叫做tck，意思是第三类文化儿童，
简单地说就是出身在一个国家，而长大在另外一个国家的孩
子。我们家邻居有一个以色列的五岁小女孩，她居然会用上
海话帮她妈妈讨价还价，超萌的，就这样，“朋友帮帮忙好
吧，这么贵啊。”

但你别以为多简单啊，其实还蛮烦恼的。我三岁前在美国生
活，没有参加过任何早教，那后来我们就搬到中国来了，我
发现所有的孩子都报了一大堆培训班，我是全校唯一一个没
有学过任何拼音，没有学过任何汉字，没有学过任何数学的
孩子。但这都要归功于我妈，因为她顶住了所有来自亲戚来
自朋友来自老师的压力，她说“孩子该玩的年龄应该尽情的
玩，那些不要让孩子输在起跑线上的都是广告词，人的一生
总比马拉松还要长吧，但没有一个马拉松冠军是因为赢在起
跑线上的。”

我就是这样一个中美混血在上海的tck（第三类文化儿童）。i
love my life in shanghai , i love china。



超级演说家演讲稿子篇六

其实每一首歌都会给我们带来某一段的回忆，我也有一首歌，
但是这首歌我从来都不敢唱，在说这首歌之前，我想跟现场
所有的朋友们来讲一个非常非常狗血的剧情，就是有一个小
孩子，他在他很小很小的时候，他的爸妈就离异了，后来他
的爸爸再婚，于是乎这个小孩就在继母的压迫下过着非常非
常痛苦的生活，他是那样成长的，这样的剧情就发生在了我
的身上。

妈，你一走就是三十年，我想告诉你，曾经的我是别人爸妈
眼中的不良少年，抽烟、喝酒、打架、泡妞，甚至最后被学
校开除。我承认，那时候我所有的叛逆，都是故意去跟爸爸
对抗，我不知道我的家庭为什么会是这个样子，我想要找到
答案，所以十九岁的我就带着那么一点点可怜的线索，开始
了寻找你的脚步。

妈，我还想说，我跟其他的孩子一样也有着自己的梦想，我
的梦想就是当一名大导演，因为我觉得只有那样，才能在各
种剧情当中去掌控各种人物的命运。于是二十一岁那年，我
真的就考取了我梦寐以求的大学：北京广播学院导演系。当
时的我欣喜若狂，但是我没有想到的是，等待我的却是乐极
生悲。继母的阻止，周围人的反对，最后让爸爸做了一个决
定，他命令我放弃。在我改填志愿的那一天，我哭得特别的
伤心，那时候我就在想，“妈，如果你在我的身边，是不是
这一切的一切的一切，都不会是现在的这个样子。”

从那件事之后，我开始有些怨恨爸爸，我怨恨他阻止我的梦
想；我怨恨他对继母无休止的退让；我怨恨他再婚；我怨恨
他当初和你分开。但在我二十九岁那年，爸爸突然去世了。
葬礼那天，他的朋友、学生，近五百人从各地赶来，在那一
刻，我内心当中才明白，我失去了一个好爸爸，我真的没有
家了。



也许是上天的眷顾，在爸爸去世两年之后，也是我寻找你的
第十三个年头，我终于找到了你，我们一起去祭奠爸爸，我
记得当天下着蒙蒙的细雨，我一直也不曾想过，时隔多年，
我们一家人会在这样的场景当中再次团聚。那一天我的心里
特别的凄凉，但是妈妈在爸爸坟墓前讲的那一番话，彻底地
融化了我。你说，“老关，几十年了，所有的爱恨情愁，其
实我早已经释怀了，此时此刻我特别地感谢你，谢谢你还给
我了一个懂事的好儿子，现在儿子有了我，你可以安息了。
如果还有来世的话，我还做你的妻子，我们一家人再也不分
开了。”

其实，人世间的我们并不是没有爱，而是太多的时候因为我
们的自以为是蒙蔽了爱，原谅时光，记住爱吧。妈，今天站
到这个舞台上，我也想为你唱一首歌，“世上只有妈妈好，
有妈的孩子像块宝，投进妈妈的怀抱，幸福享不了……”今
天我终于敢唱这首歌了，妈，我爱你。

超级演说家演讲稿子篇七

我们家就是寒门，不，我们家都没有门。

现在想想都不知道我爸妈是怎么把我跟我两个哥哥从农村供
出来上大学，甚至读研究生的。记忆中爸妈好像永远在为学
费担心，在我考高中的那一年，二哥考大学，大哥考研，他
们简直要崩溃了，他们不是担心我们考不上，而是担心考不
好，考不到公费，考到三本这样就需要很多很多钱，现在看
起来不过几万块钱，但是对于一个农村家庭来说几万块太多
了。

因为有这样肯砸锅卖铁让我们读书的爸妈我一直觉得幸运死
了，很少拿自己跟家庭富裕的孩子作比较，也不会觉得我们
有什么不平等。

我人生中第一次感受到贫富差距带来的不公平是在高考的时



候，那时候班上的同学都复习的昏天黑地的，忽然有几个同
学不来上学了，他们被父母通过各种手段送去北京或者天津
考试了，高考完了之后就发现，大家考一样的分数甚至他们
考得更低，但是他们可以上清华北大南开这些好学校，而我
们就只能去普通一本二本甚至三本。

人生中第二次有这种不公平的感受是我大哥研究生毕业找工
作的时候，他去了一家事业单位，通过层层筛选到了最后一
关，有个亲戚指点我们说这时候如果有关系就要找关系，没
关系就要送礼。我们家根本没能力去做这些，后来我哥到底
没去成这个单位，然后他就直接南下一个人去深圳打拼了。

我想现实大概就是如此，王侯将相宁有种乎?

当王侯将相是需要有种的，谁都可以当政治局常委吗?

寒门最难出贵子的领域就是政治领域。

我们必须这社会上存在穷富两个阶层，而且他们之间是不平
等的，寒门难出贵子的原因在这儿，不同阶层出身的孩子在
竞争规则面前是不平等的。

当我们每天为了考个好大学埋头苦读的时候，有些人他们读
完高中就轻松被父母花钱送到了国外。

当我们为了留在一个单位实力的时候努力表现不辞劳苦的时
候，有些人领导一个电话就敲定工作了根本不用担心前程。

当我们加班加点的工作晚上还要一个人回到出租屋里，有些
人房子有好几套什么都不用做只需要享受就行。

中国是全世界唯一一个有户籍制度的国家，唯一一个没有迁
徙自由的国家，生在安徽就要在安徽，去了北京也没办法享
受他们的资源因为你没有户口，生在农村就要在农村，去了



城市里也没办法享受他们的福利因为你没有户口，可是安徽
人北京人农村人城里人大家都是中国人啊，为什么有些人在
自己国家的国土上，要被政策限制在一个贫穷落后的地方不
能动，他们的孩子也要被限制在这个地方接受劣质教育，想
要出人头地改变命运的格局，就要跟那些大都市的孩子，家
里有关系有背景的孩子在社会上竞争，你说这是不是不公平，
是。

这种不公平还有很多，但是我们不能把自己宝贵的人生浪费
在抱怨不公平这件事情上，要知道并不是每个寒门子弟都没
有获得成功。社会上寒门子弟逆袭的故事数不胜数，那些勤
奋努力不屈服命运的人，你就是给他一个路边摊，他也能开
成全国连锁店。所以我们不能一失败了就埋怨出身，甚至埋
怨自己的父母不如别人的父母，家境不好也没有斩断所有成
功的可能。

每当我看到别人凭借的关系上位的时候我就想，如果这个社
会上一共有十个位置，七个都因为不公平不公开的手段被拿
走了，那我就要去争取剩下的三个位置，只是需要更努力而
已。

每当我看到别人拿钱解决问题的时候，我就去看看，有没有
一个没钱的人他把这件事情做到了，如果有，那就证明这件
事情是不用钱也可以做到的，那我只要够努力就一定能做到。

这社会上的'所谓成功人士并非都是富人阶层出身，可能在你
悲观、抱怨、堕落的时候，那些跟你一样出身的人，他们已
经成功了。

寒门也是能出贵子的，只是需要更努力而已。努力奋斗这四
个字很简单，但是很多人都做不到，他每天都在抱怨贫富差
距，每天都觉得不公平，每天都在问凭什么，不要再问凭什
么了，那些官二代富二代，他们一出生能凭的东西就有很多，
但是我们凭的只有自己。



每次我遇到无法解决的困难的时候，我就会到北京的大街上
走一走，看着人来人往我就想，刘媛媛，在这个城市里你真
是一无所依，你除了自己什么也没有，那就单枪匹马的杀出
一条血路来吧。别人靠爹靠妈靠全家做到的事情，你要是一
个人就能做到，你就太牛了。

演讲的最后我想说，亲爱的朋友，其实我们大部分人都不是
出身豪门，都是要靠自己的。你要相信命运给你一个比别人
低的起点，是希望你用你的一生去奋斗出一个绝地反击的故
事，这故事不是一个水到渠成的童话没有一点人间疾苦，这
故事是有志者，事竟成，破釜沉舟，百二秦关终属楚;这故事
是苦心人天不负，卧薪尝胆，三千越甲可吞吴。

学会说话对于领袖来说，意味着能创造更大的财富。

超级演说家演讲稿子篇八

尊敬的各位嘉宾，各位朋友们：

晚上好！

今天，我很荣幸能够为大家带来一场关于“超级演说家”的
演讲，让我们一起探讨什么才是真正意义上的“超级演说
家”，以及如何在不同场合和对象下做出出色的演讲。

首先，我们先来探讨“超级演说家”的定义。在我的理解中，
超级演说家并不是指那些善于浅谈人情世故，花言巧语，投
其所好的人，而是指那些能够以自己的信息、言语、表达方
式，将某一观点或某一理念清晰地传达给听众，并且让他们
真正明白和理解。可以说，真正的超级演说家往往是信息的
传递者和整合者，他们能够将琐碎的信息组织化，梳理化，
便于听众接纳。

其次，我们来看看在不同的场合和对象下，超级演说家应该



运用何种技巧。首先是针对不同的'场合，我们要有不同的准
备和应对方式。比如，在商务洽谈中，超级演说家要重点考
虑如何利用演讲技巧将自己的产品信息清晰传达给对方，并
且以简单、易懂、有力的话语吸引对方。在婚礼上，演讲者
可以以幽默、感人、温情的方式表达祝福和期盼。在演讲比
赛中，演讲者要注意取悦评委和吸引观众，可以让自己的演
讲更加生动、有趣、直接地与听众产生联系。

在针对不同的听众时，超级演说家们也要有不同的准备和应
对方式。在面对专业性很强的听众时，说话的方式应该更加
清晰、明确，语言选择注意专业术语的使用，让听众感受到
演讲者对于自己领域非常熟悉和专业；在面对普通民众时，
说话的方式应该更加通俗易懂，口语化，用一些通俗易懂的
例子和故事把观点点清晰地传达给听众。

最后，我们谈一谈如何成为一名真正的“超级演说家”。首
先，需要平时不断地梳理自己的知识结构，通过对于各方面
知识的整合，让自己具备更广博的知识背景，能够更好地将
不同的观点和知识整合起来；其次，需要不断地练习演讲技
巧，提高语言表达能力和演说的功夫，这样才能更好地打动
听众，让自己的观点更好地传递出去；最后，也是最重要的
一点，就是需要每天坚持对自己的思维方式进行透彻的反思，
让自己的思考更加清晰、准确和完整。

通过今晚的演讲，我想和各位分享的，就是成为一名真正
的“超级演说家”需要具备的条件、技巧，以及在不同场合
和听众下如何运用这些技巧。希望我这些观点能够对各位有
所启示，让我们一起成为更好的演讲发言人，为生命的价值、
人类的文明、和社会的进步做出自己的贡献。谢谢！

超级演说家演讲稿子篇九

我们经常说孝顺，但是你以为在母亲节的时候，路过一家快
要倒闭的花店，买了几支你也不知道什么品种的花，回家告



诉妈妈这是康乃馨，这是孝顺吗？我最讨厌哪种人，知道吗？
好几年回一趟老家，靠在已经瘫痪在床上不能自理的奶奶身
边，拍了一张照片上传微博，上面写着“奶奶，我永远爱你。
”大家说这是孝顺吗？这么简单的道理，他们怎么就不明白
呢。

我想问大家，父母在你们的小时候，有没有对你们说过你是
垃圾桶里捡来的。如果亲子鉴定像手机摇一摇就能鉴定出来
的话，我相信当父母在说不允许，不行，我说不行就是不行，
这些时候，你都会拿出来摇一摇，看看自己到底是不是亲生
的。其实是不是亲生的.都不重要，重要的是他们已经抚养了
我们那么多年，别以为我话锋一转就要开始说煽情的东西，
我的演讲永远不会煽情。

如果你出生在一个非常富裕的家庭里，突然有一天家里的保
姆对你说“儿子，其实我是你的亲生母亲，都怪妈不好。”
你一定会说“我不要听，我不要听，我不要听。你骗人，你
是个骗子。”“儿子，这是你的出生证明。”“你从来就没
有尽到一个做母亲的责任，你不配做我的妈妈。”“妈知道
你接受不了，妈也是有苦衷的，你听我说。”“这不是真的，
这不是真的，看不见我，看不见我，看不见我。”

ok，换一个场景，你生活在一个每个月只有六百块钱的家庭里，
每天吃的除了咸菜就是萝卜干，突然有一天，一个上市公司
的总裁开着豪车找到你，对你说“儿子，其实我是你的亲生
父亲。”“爸爸，我好想你，爸爸。”“这是你的出生证明。
”“这还用得着证明吗？你看这眼睛、这鼻子、这嘴巴、这
舌头、这肚脐眼，你就是我的爸爸。”“但是，我从来都没
有尽到一个做父亲的责任，我不配做你的爸爸。”“这都不
重要，重要的是，重要的是血浓于水。”“爸爸准备带你回
美国，但是知道你是个好孩子，你一定很舍不得和你的养父
母分开，所以爸爸知道你很难抉择，给你时间好好想一
想。”“嗯，我想一想，好吧，爸爸，现在就走吧。”



谁都不要站在道德的制高点上去指责别人，我和大多数人都
一样，有着崇高的理想，有时也有卑鄙的幻想，他们怎么就
不明白，我们不能选择我们的父母，但是我们可以选择怎么
样去对待我们的父母，无论他们是谁，他们是否富裕，他们
是否对我们负责，我们都应该做我们该做的。让我们流露出
对父母最真实的感情，而不是那些硬憋出来的感动和所谓的
孝顺。

超级演说家演讲稿子篇十

十年前有一个人，三次高考、两次落榜，身材矮小、其貌不
扬，如果他跟你说，我要来改变世界，各位，你相信吗?这个
人居然成为全世界第一个登上排行榜的马云先生;十年前，你
看到天王周杰伦，他还在餐厅当效劳员;十年前，你看到小沈
阳，他还经常被别人赶下台;今天当你看到站在台上的姬剑晶，
我要告诉你，十年前，他居然还是一个忧郁症的患者，十年
的时间，只要面对十几二十几个说话，我要么面红耳赤，要
么脸色苍白。

大学二年级，一本书改变了我的命运，我梦想在我三十岁的
时候可以成为全中国最有影响力的演说家。为了练习演讲，
我几乎把活的人抓来就讲，讲到我宿舍所有的人见到我就跑，
老师见到我跑，师兄、师弟、师姐、师妹全跑光了，我就开
始对着草讲、对这草讲、对着书讲、对这河讲，讲到最后没
人讲了，我居然凌晨12点半到通宵自习室对这桌椅板凳讲，
问候现场最有能量的板凳们、椅子们，大家现在好，讲完之
后还摆出pose(造型)等待掌声，就像现在这样。(现场响起掌
声……)

没想到居然不到半年时间，我在我的学校举办了一场五百人
的演讲，可是讲了一半，却跑光了一半，可能有人会说，你
看又失败了吧。可是对我而言，最重要的不是讲走了多少人，
最重要的是留下了多少人。为了我伟大的演说家梦想，大学
三年级，我到培训公司实习，老板回绝了我十八次，当他第



一次回绝我的时候，我说：林总，我从来到公司面试的'这一
刻起，我就下定决心要成为公司的第一名，您就录取我，好
吗?结果，他回绝了我。他一连回绝了我十八次，我含着泪问
我自己，那我还要坚持吗?我还要坚持我的梦想吗?我跟林总
说：今天您回绝我，没有关系，那我明天还来，明天您回绝
我，没有关系，那我大后天还来，我会不断努力努力努力努
力努力努力到到达你的标准，你承受我为止。不可思议的是，
那一天林总真的承受了我，而那一个月，我真的成为了那家
公司的第一名。今天来到这个舞台，我要说为梦疯狂，就可
以创造辉煌，十年后的你，一定会感谢现在为梦想疯狂努力
的自己。谢谢各位，谢谢!我很幸运，因为十八岁的时候我成
为了一名临终关心志愿者，所以我有时机能够陪伴一些老人
走过他们生命中最后的时光，不到三年的时间，虽然不长但
是它却让我知道时间对于我们来说是多么的重要。

在日本有一位年轻的临终关心医生，他叫做大津秀一，在他
亲眼看到亲耳听到了一千多个患者的临终遗憾之后，他总结
了人们在临终之前会懊悔的二十五件事。在这二十五个事中
排在第一位的是很多人来不及去做自己想做的事，排在最后
一位的让我印象深刻，他说许多人没有来得及和自己最亲爱
的人说一声谢谢，说一声我爱你。


